#### COMUNICADO DE PRENSA

# La asociación Aure Verticale presenta su guía de referencia: "Grimpe Pyrénéenne"

#### Aure Verticale lanza su guía de referencia: Grimpe Pyrénéenne

Arreau, 7 de julio de 2025 – Tras cuatro años de levantamiento de vías, ajustes de topos e incesantes desplazamientos a ambos lados de la frontera, la asociación Aure Verticale presenta esta noche su nueva guía "Grimpe Pyrénéenne – Países de las Nestes, Adour, Sobrarbe". Esta obra sucede al clásico Grimpe en Vallée d'Aure et du Cinca, pero con un territorio ampliado y un enfoque claramente transfronterizo.

#### Un concentrado de paredes... y de páginas

Con 370 páginas, esta magnífica obra bilingüe (francés/español) reúne 45 zonas de escalada con más de 1 800 vías: desde las escuelas familiares del Louron hasta las grandes rutas calcáreas de Bielsa o Revilla, pasando por las paredes deportivas del valle del Adour. Cada sector incluye un plano de acceso detallado, croquis a color, fotos de ambiente y comentarios en dos columnas (francés y español), para servir tanto a los escaladores Bigourdanes como a sus vecinos.

#### Un paso más hacia la unidad pirenaica

Al cubrir completas las valles de las Nestes, abrazar Barousse, Baronnies, Comminges y aventurarse hasta Sobrarbe, Aure Verticale firma el primer topo que cubre de una sola vez ambos vertientes de los Pirineos centrales. Este ambicioso proyecto fue posible gracias a la participación de cincuenta equipadores, guías, clubes locales y fotógrafos, que compartieron trazados GPS, croquis y archivos.

#### Una guía pensada para perdurar

Encuadernación cosida, papel grueso, cubierta blanda plastificada: Grimpe Pyrénéenne ha sido diseñada para resistir la arena dentro de la mochila y los chaparrones montañeros. La asociación destaca el aspecto "retorno al terreno": cada venta contribuye directamente a financiar la re-

equipación con inox y la instalación de cadenas y anclajes en las paredes listadas: un círculo virtuoso ya iniciado tras las ediciones anteriores.

#### ¿Dónde conseguirla

El topo está a la venta por 35 € (42 € con envío incluido a Francia y España) en la tienda online de Aure Verticale. También se distribuye en una treintena de librerías y tiendas de montaña, de Arreau a Toulouse pasando por Aínsa. En las oficinas de turismo comunitarias del Château des Nestes en Arreau y en Vielle-Aure. ¡Los primeros ejemplares ya están disponibles!

# En la línea de un catálogo cada vez más rico

Este lanzamiento sucede al topo Escalades à Cap de Long, Néouvielle & Espade (2023), destacado por sus acuarelas de Camille Beurrier y por un retoque gráfico completo. En dos años, Aure Verticale ha renovado completamente su colección, ofreciendo a los escaladores un panorama documental coherente, desde las estribaciones hasta las montañas de altura.

#### Para ojear sin demora

Con Grimpe Pyrénéenne, la asociación da un salto cualitativo: una herramienta única para explorar pequeñas escuelas, grandes vías históricas y joyas desconocidas de ambos lados de la frontera. Una invitación a redescubrir la riqueza vertical de los Pirineos centrales: ¡listo para desenvainar antes de calzarse los pies de gato!

#### Presentación oficial

El lunes 7 de julio por la noche, Aure Verticale presentó oficialmente su guía bilingüe en Arreau, ante más de 200 miembros, escaladores, y autoridades del territorio Aure-Louron.

"Se ha enriquecido con el tiempo"

Jeff Loaec, presidente de Aure Verticale y motor del proyecto, recuerda años de trabajo arduo: «La historia comenzó mucho antes de los topos. Hace 15 años, equipábamos las vías de los Pirineos con nuestro propio dinero. La creación de los topos permitió a la asociación adquirir material para equipar y dinamizar la práctica de la escalada en los Pirineos centrales. Hoy, esta guía cubre una región en la que quien venga de vacaciones al valle de Aure puede encontrar vías a su medida en un radio de 100 km, lo que la convierte en un auténtico destino de escalada para todos.»

#### Un proyecto colectivo al servicio del territorio

No se siguió lógica administrativa en la elección de sectores: se seleccionaron cinco grandes cuencas por coherencia geográfica y geológica. La Serre d'Aspin y Fréchet-Aure fueron equipadas con el apoyo de la comunidad de municipios Aure-Louron. Sitios como Suberpène (200 vías), Ilhet (sombra en verano) o Sarrancolin (equipado desde hace 30 años) ilustran la riqueza del territorio.

La guía incluso incluye zonas antes desconocidas, como la pared de Ourde (Hautes-Pyrénées), de 2 km, o sectores poco conocidos alrededor de Pène Haute.

#### Respeto al medio ambiente y transmisión

Cada apertura está documentada con el nombre del aperturista y la fecha, siempre que los archivos lo permiten. El trabajo de concertación con asociaciones de protección de la naturaleza fue esencial para evitar el cierre total de algunas paredes debido a la presencia de aves rapaces nidificantes.

En Sobrarbe, se encuentran zonas de alcance mundial como Foz de la Canal (30 vías, descubiertas por escaladores franceses) o el Rincón de Sin (pasó de 2 a 200 vías, con paredes de 60 a 70 m), lo cual potencia aún más la relevancia del topo.

#### Financiación y distribución

El presupuesto total del proyecto ascendió a 25 000 €. Gracias a una preventa exitosa de 350 ejemplares, se pudo lanzar la primera edición. La guía se distribuye a nivel nacional mediante importantes socios, que abastecen también salas de escalada.

## "Esta guía honra nuestro territorio"

Maryse Beyrié, vicepresidenta de turismo de Hautes-Pyrénées y alcaldesa de Vielle-Aure, elogió el compromiso de la asociación:

«No imaginaba que nuestro territorio contara con tantas paredes equipadas. Esta guía consagra el País de las Nestes como un verdadero destino turístico para la escalada.»

Philippe Carrère, presidente de la comunidad de municipios Aure-Louron, destacó el trabajo de Aure Verticale y recordó que la comunidad ha participado en el equipamiento de seis sitios, desde vías familiares hasta más comprometidas, y anunció la creación de una vía ferrata accesible para principiantes prevista para otoño. El mantenimiento anual y la verificación de equipamientos forman ya parte de las misiones de la colectividad.

## Una pasión por compartir

Con la explosión de la escalada en rocódromo y más de 2 millones de escaladores en Francia, esta guía llega en el momento justo para fomentar un turismo deportivo respetuoso y valorizar los recursos naturales locales.

La velada concluyó con la presencia de figuras locales de la montaña, guías comprometidos desde siempre y la escaladora Cécilia Buil.

Grimpe Pyrénéenne ya está disponible online, en librerías de montaña, y en las oficinas de turismo Pyrenees2vallees de Arreau y Vielle-Aure.

Contacto prensa:

Corinne Crabé, directora de la oficina de turismo Pyrenees2vallees

<u>direction@pyrenees2vallees.com</u>

+33 6 62 42 04 34 COMUNICADO DE PRENSA